

ECONOMÍA

El desarrollo rural mira al futuro

Se presenta en Jerez el proyecto Nera, que pretende abrir un debate sobre el modelo a seguir en la provincia en el período 2006-13

C. PIEDRAS

■ JEREZ. El espacio de la Atalaya acogió ayer la presentación en la provincia de Cádiz de la Nueva Estrategia Rural para Andalucía, o lo que es lo mismo, el proyecto Nera. Con la presencia de los cuatro grupos de desarrollo rural de la provincia presentes, varios alcaldes (entre ellos Pilar Sánchez), el delegado provincial de Agricultura, Juan Antonio Blanco, y el director general de la Consejería, José Román.

Con Nera, la Junta pretende abrir un debate que fije y coordine las grandes líneas de actuación del marco del mundo rural entre 2007-2013, aprovechando la experiencia acumulando en el período anterior con los grupos de desarrollo rural, que seguirán siendo los grandes protagonistas en el período que ahora se abre. Los 375 millones de euros en ayudas públicas que se han producido entre los años 2000-06 han generado a su vez 800 millones de euros en toda Andalucía, dinero que se ha dedicado a proyecto agroalimentarios, turismo rural o rehabilitación de patrimonio, entre otros.

En la provincia de Cádiz, el delegado Juan Antonio Blanco destacó la generación del orden de 1.100

proyectos durante el período que ahora termina, lo que ha significado la creación de unos 800 empleos (mitad hombres, mitad mujeres), iniciativas que, de alguna manera, han afectado positivamente al 50 por ciento de la población de Cádiz y al 90 por ciento del territorio. Para Blanco, la actuación que durante este período han desarrollado los grupos de desarrollo rural se han adelantado al nuevo Estatuto andaluz, que en su artículo 202, recoge que los poderes públicos deben fijar estrategias que fijen a la población –que lo desee, claro está– al medio rural aplicando criterios de desarrollo sostenible. Después de hacer un balance positivo del período que acaba de terminar, Blanco apostó por el inicio del diálogo entre instituciones y colectivos sociales para el desarrollo de este nuevo marco, teniendo siempre a los grupos de desarrollo rural como la mejor herramienta para movilizar a la sociedad. "Modernidad, nuevas tecnologías... son palabras que muchas veces se usan, pero ahora queremos que sean algo cotidiano en la nueva etapa que ahora se abre para que continúe el desarrollo rural de Cádiz", dijo Blanco.

Respecto a ese nuevo marco que ahora se abre, Blanco recordó que



Un momento de la intervención de Blanco, con Cabeza, Román, Gómez Perrián y Sánchez en la mesa

contará todavía con más financiación que el anterior, ya que se espera aproximadamente un 26% más de inversión total, a la vez que citó algunos de los proyectos de desarrollo que se han convertido en una realidad, como el museo de la miel (Cuartillo), el mercado de sabores de la campaña (Guadalcanal) o el centro etnográfico de los Alcornocales.

El director de Desarrollo Rural, José Román, recordó también que el nuevo Estatuto incluye un compromiso con el desarrollo rural y

estructuró los tres ámbitos en los que se va a actuar, el propio del grupo de desarrollo rural, la provincia y la Consejería a nivel autonómico coordinando todas las políticas que se van a desarrollar. Román señaló que el medio rural está preparado para afrontar los nuevos retos que se avecinan.

El delegado de Desarrollo Rural de Jerez, Miguel Cabeza, hizo referencia a su compromiso personal, "como ciudadano y como político del medio rural" para seguir trabajando en su desarrollo. Cabe-

za hizo un llamamiento a la participación en Nera, "un proyecto piramidal, en el que tan importantes son las actuaciones de la base como de la cima". Cabeza defendió también el papel de los grupos de desarrollo y de los emprendedores, que han sido clave durante este período.

La alcaldesa, Pilar Sánchez, aprovechó su intervención para agradecer que se eligiera Jerez presentar Nera en la provincia y "vendió" el futuro Parque Tecnológico de la ciudad.